

Das Fundament der Schule ist bereits gelegt, was einen ersten bedeutenden Fortschritt darstellt. Doch aufgrund finanzieller Engpässe mussten wir den Bau leider vorübergehend einstellen, was uns vor eine große Herausforderung stellt. Dennoch sind wir fest entschlossen, dieses Projekt fortzuführen, weil wir wissen, wie wichtig eine fundierte Bildung für die Kinder von Sumba ist. Der Abschluss dieses Bauvorhabens ist eine gewaltige Aufgabe, für die wir weiterhin auf die großzügige Unterstützung von Spendern und Partnern angewiesen sind. Jede Spende, gleich welcher Größe, hilft uns, den Bau voranzutreiben und die Schule fertigzustellen. Ihre Unterstützung ist von unschätzbarem Wert, und wir hoffen sehr, dass Sie weiterhin ein Teil dieses wichtigen Projekts bleiben.

Der Bau der Grundschule ist nicht nur eine Investition in die Zukunft der Kinder, sondern auch in die gesamte Gemeinschaft auf Sumba. Eine gut ausgestattete und qualitativ hochwertige Schule wird den Kindern ermöglichen, sich ein besseres Leben zu erarbeiten und aktiv an der Gestaltung ihrer Zukunft teilzunehmen. Diese Bildung wird die Grundlage für die langfristige Entwicklung der Region bilden, da gebildete Kinder zu gebildeten Erwachsenen werden, die ihre Gemeinschaften voranbringen können.

### **Der Vulkanausbruch auf Flores und die Notsituation**

Neben den Fortschritten bei unserem Bildungsprojekt auf Sumba mussten wir leider auch von einem tragischen Ereignis berichten. Der Ausbruch des Vulkans Lewotobi auf der indonesischen Insel Flores hat dramatische Auswirkungen auf die dortige Bevölkerung. Mindestens zehn Menschen verloren ihr Leben, als ihre Häuser durch die gewaltige Eruption zerstört wurden. Zahlreiche andere wurden verletzt, und viele Häuser brannten nieder. Der Ausbruch traf die Menschen völlig unerwartet mitten in der Nacht, und die Dorfbewohner mussten in Panik flüchten. Besonders betroffen war das Dorf Klatanlo, das nur etwa fünf Kilometer vom Vulkan entfernt liegt.

Frater Ardi, ein Redemptorist, der seit Juli 2024 im kleinen Seminar San Domingo Hokeng auf Flores tätig ist, berichtete von den verheerenden Auswirkungen dieses Vulkanausbruchs. In der Nacht floh er mit den Schülern des Seminars, das etwa 15 Kilometer vom Vulkan entfernt liegt. Viele der Schüler wurden verletzt, und auch das Gebäude des Seminars erlitt Schäden. Frater Ardi hat uns gebeten, in dieser Notlage zu helfen, da die Region aufgrund der Zerstörungen und des anhaltenden Vulkanrisikos weiterhin in großer Not ist. Die indonesischen Behörden haben aufgrund der fortwährenden Aktivität des Vulkans die höchste Alarmstufe ausgerufen und die Evakuierung der umliegenden Gebiete angeordnet. Der Vulkan ist seit Ende 2023 wieder aktiv, und es gab in den letzten Monaten immer wieder seismische Aktivitäten. Angesichts dieser ständigen Gefahr sind schnelle Reaktionen und koordinierte Evakuierungsmaßnahmen von größter Bedeutung, um Leben zu retten und Schäden zu minimieren. Ihre Unterstützung in dieser Krisenzeit ist unerlässlich, um den betroffenen Familien beizustehen.

### **Frohe Weihnachten und ein gesegnetes neues Jahr**

In dieser besonderen Zeit des Jahres, in der wir uns an die Geburt Christi erinnern, wünsche ich Ihnen und Ihren Lieben ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest. Möge das neue Jahr 2025 Ihnen Frieden, Liebe und zahlreiche Segnungen bringen, so wie sie uns durch Ihre kontinuierliche Unterstützung zuteilwerden. Möge auch das kommende Jahr von der Gnade Gottes erfüllt sein, die wir durch Ihre Hilfe erfahren dürfen. Mit tief empfundener Dankbarkeit und den besten Wünschen für Sie und Ihre Familie,

  
P. Jack Umbu Warata, C.Ss.R

